
Javiera  Reyes,  alcaldesa  de
Lo Espejo: “El municipio ha
terminado  cambiando  la
calidad  de  vida  de  muchas
espejinas y espejinos”
La  jefa  comunal  abordó  parte  de  los  avances  que  se  han
gestionado en su administración, los cuales se consideran como
gatillantes en su reelección de 2023 con el 57% de los votos,
el porcentaje más alto obtenido por un alcalde en la comuna de
la zona sur de Santiago. 

“Fue un espaldarazo de las y los vecinos. Eso al final da
cuenta  que  el  municipio  sí  podía  establecer  distintas
intervenciones de política pública que permitieron el avance a
nuestra comuna tan postergada y olvidada”.

Javiera Reyes indicó que el sello ha sido hacer lo mayor
posible para que hasta el último recurso llegue directamente a
las y los vecinos.

Esa política está permitiendo llevar a cabo obras como una
amplio  mejoramiento  del  espacio  público,  entre  ellos,  el
recambio de la luminaria pública por una de tipo LED y la
recuperación de zonas tomadas por el crimen organizado.

https://radionuevomundo.cl/wp-content/uploads/2025/03/javiera-
reyes-23-de-marzo-cuna-1.mp3

“El  mensaje  es  que  el  municipio  puede  hacer  cosas  y  eso
efectivamente ha terminado cambiando la vida y su calidad a
muchos  espejinas  y  espejinos,  motor  de  nuestro  trabajo
diario”.
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Por  otro  lado,  El  desarrollo  comunitario  validante  de  la
decisión de las y los vecinos ha sido una pieza clave de su
trabajo  territorial,  rompiendo  así  con  la  lógica  del
clientelismo  electoral:

https://radionuevomundo.cl/wp-content/uploads/2025/03/javiera-
reyes-23-de-marzo-cuna-2.mp3

Respecto  a  la  seguridad,  apuntó  al  esfuerzo  que  se  ha
traducido en incorporar una mayor infraestructura preventiva.

Pese  a  ser  una  de  las  comunas  más  afectadas  por  el
narcotráfico, la edil indicó que de forma coordinada con otras
entidades ha podido disminuir en más de un 40% la cifra de
homicidios:

https://radionuevomundo.cl/wp-content/uploads/2025/03/javiera-
reyes-23-de-marzo-cuna-3.mp3

Asimismo  se  refirió  a  la  iniciativa  de  habilitar  a  los
funcionarios municipales en el uso de armas teaser, dado el
incremento  de  ataques  y  agresiones  que  han  sufrido  en  el
último tiempo en distintas comunas del país.

Al respecto señaló que en el caso de la comuna sería una
medida contradictoria con el proceso de apostar al desarme de
sus habitantes:

“Son contradicciones que se van dando en el debate público y
que hay que mirar a propósito de los ofertones electorales en
momentos  de  campaña”,  expresó:  “Hay  que  ser  delicados  y
responsables con esos temas”.

En relación a la justicia territorial señaló que a la comuna
le  cruzan  la  mayor  parte  de  las  carreteras  de  la  Región
Metropolitana más la línea de ferrocarriles.

Eso  no  se  condice  -dio  a  entender  Reyes-  con  la  escasa
conectividad de sus vecinos sin acceso directo al metro, pese
a vivir a sólo 7 kilómetros del centro de Santiago:
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https://radionuevomundo.cl/wp-content/uploads/2025/03/javiera-
reyes-23-de-marzo-cuna-4.mp3

En  materia  migratoria,  su  administración  también  ha
desarrollado una labor destacada. Tal como se expuso en la
segunda reunión sobre Migración Segura, Ordenada y Regular de
la Unesco, la creación de una oficina municipal significó el
incremento de una clara demanda vecinal:

https://radionuevomundo.cl/wp-content/uploads/2025/03/javiera-
reyes-23-de-marzo-cuna-5.mp3

“Hay que ir viendo cómo esto (la migración) trae cosas malas
pero normalmente lo que se vincula realmente al delito son
personas que no entran por la vía irregular; entonces, ahí hay
otra mitología que se intenta instalar”, subrayó la alcaldesa
de Lo Espejo respecto a la importancia de eliminar las formas
de discriminación dirigidas a la población migrante.
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